
2021 fut une année entre parenthèses, avec la COVID-19, 
pas de soirée théâtrale ni musicale, pas de galette, pas de 
gym, pas de paella, pas de soupe, pas de vide-grenier. Mais 
ce ne fut pas pour autant un ensemble vide.
Le lien a pu être préservé grâce à la parution de deux journaux 
et à l’équipe qui les rédige. Christian, Francine, Guy, Jacques 
A. et Jacques M., Joël, Karen, Manu, ainsi que l’équipe du 
Relais-Ados, celle du CIDFF et celle du Conseil Citoyen.
À l’initiative de Karen, le 1er plogging de Guitard a pu avoir lieu 
sur une semaine du mois de mai hors confinement.
La Davalade a pu se dérouler normalement le 10 octobre 
par un grand beau temps, elle a nécessité la mobilisation de 
41 bénévoles pour 285 participants. Ce qui fut la seconde 
meilleure fréquentation depuis sa création en 2014. Elle a eu 
lieu cette année avec la participation active du réseau AVC43, 
de Cœur et vie, des mairies du Puy, des Estables et de 
Freycenet-La-Tour, sans oublier l’association des habitants 
de Bouzols.
Deux semaines plus tard, la sortie de quartier sur trois jours, 
au zoo de Beauval et au château de Chambord, fut une 
grande réussite avec 200 participants. Elle nous a permis 
de découvrir un espace animalier hors norme absolument 
magnifique, ainsi qu’un château digne de la Belle au bois 
dormant et son spectacle historique prodigieux à la fois 
dynamique et plein d’humour. 

Enfin, Vivre Ensemble à Guitard a participé à la semaine de 
Noël du 13 au 18 décembre en association avec le Relais-
Ados, le centre social, le Conseil Citoyen, l’ APE de l’école 
publique, les Doigts en Folie, les enfants des écoles publiques 
et privées, les jeunes de l’IMPRO, sur le parvis du centre 
socioculturel.
Que vos enfants, petits-enfants, ou arrières-petits-enfants, 
vous fassent des sourires.
Que vos parents, grands-parents ou arrières-grands-parents, 
voient en vous la jeunesse et l’avenir.
Prenons soin de nous et de tous ceux qui nous entourent.
Vivre Ensemble à Guitard vous adresse tous ses vœux de 
santé et bonheur pour l’année 2022.
Notre plus grand plaisir sera de voir vos sourires ces 
prochaines années.

Pour le bureau, le président
Christian Roche
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Quoi t’as dit
Le journal de la colline boisée

Un nouveau conseil d’administration a ét é 
élu à l’issue de notre assemblée Générale  

du 19 novembre et les projets 
à venir ont été définis : 

une conférence sur la scolarité des jeunes filles en 
Haute-Loire le mercredi 9 février,  
les soupes de Guitard le samedi 5 mars,  
le théâtre du Boufadou le vendredi 18 mars,  
la paella le dimanche 3 avril,  
le plogging une semaine de mai,  
le vide-grenier le lundi 6 juin,  
la Davalade le dimanche 19 juin, 
et la création en début d’année d’un site internet dont 
nous assurerons la maintenance.  
 
Plaise aux nouveaux variants de la COVID-19 de 
nous laisser œuvrer.
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Du 8 mai au 15 juin cette année, 
l’association a proposé un con-
cours selfie plogger.
Le confinement nous a permis 
d’arpenter notre quartier et ses 
alentours de long en large. Ces 
occasions de promenade ont 
été aussi celles de découvertes 
peu sympathiques de déchets de 
toutes sortes. C’est ainsi que la proposition est née.
Durant cette semaine, plusieurs bénévoles étaient 
présents pour accompagner les ploggers.
Nous avons bénéficié de la collaboration des services 
municipaux, de la communauté d’agglomération 
pour disposer de containers et communiquer sur 
cette action. Nous remercions le Centre Social de 
Guitard qui a mis à disposition l’information et les 
sacs poubelle. Nous remercions aussi l’équipe du 
Relais-Ados de Guitard qui étaient partante pour 
cette action. Malheureusement, la Covid avait alors 
conduit à la fermeture du relais sur cette 
période. 
Malgré ces aléas, 17 ploggers sont venus 
tout au long de cette semaine. Nous avons 
récompensé une équipe de 5 gagnants, 
pour lesquels leur investissement a été 
remarquable.
Nous avons pu constater que les enfants 
étaient très partants pour cette action, très 
investis et moteurs. Aussi, lors du prochain 
plogging nous nous rapprocherons des 
écoles afin d’y travailler avec eux comme 
avec le relais ados !

Karen veRRoul

Une suite de « Lego » qui s’effondre… judicieusement et 
c’est un spectacle ; un caillou dans la chaussure : peut-être 
un diamant que le Père-Noël aura généreusement glissé. 
Le battement d’aile d’un papillon (métaphore d’Edward 
Lorenz, 1972) capable de déclencher des phénomènes 
atmosphériques aléatoires en cascade. Ou bien, la 
fabuleuse légende du petit colibri, décidé à faire SA part 
en transportant Sa mesure d’eau pour éteindre le feu de 

la forêt menacée. Il est un petit Homme, si Grand par sa 
notoriété qui vient de tirer sa révérence ce 4 décembre 
2021. 

Pierre RABHI est né le 29 mai 1938 à Kenadsa en Algérie. 
Orphelin, il est élevé dans une famille modeste. Essayiste, 
romancier, conférencier, écologiste et agro-agriculteur, il 
prônait la simplicité volontaire et la sobriété heureuse. Avant 
tout, ce « petit » Grand Homme a su inscrire un GRAND 
destin. Il restera le vecteur essentiel et nécessaire d’une 
prise de conscience simple et logique : pour qu’immense que 
soit notre univers, la terre et ses locataires appartiennent à 
cet infini, et Pierre Rabhi a su nous interpeller et mettre en 
lumière la finitude programmée par le manque de respect 
de notre humanité destructrice, gageons que son message 
soit entendu. Respect MONSIEUR.

PS : VEG voulait l’inviter à Guitard pour une conférence, 
qui de fait ne pourra jamais avoir lieu.  

Francine delaiGue

Les petits riens pour un GRAND tout  

Le plogging de Guitard
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Conférence du Centre d’histoire  
sociale de Haute-Loire

Une passionnante conférence du Centre d’histoire sociale de Haute-Loire aura lieu le mercredi 9 février à 20 h 30 
au centre socioculturel de Guitard par René DUPUY, à l’invitation de Vivre Ensemble à Guitard.

René Dupuy évoquera Les filles à l’école en Haute-Loire du XIXe siècle aux années 1970.

Aujourd’hui, les filles réussissent mieux à l’école que les garçons…, mais elles reviennent de loin.

La conquête des filles vers l’égalité d’instruction a été longue, et elle a donné lieu à des conflits entre adeptes de la raison, 
partisans du progrès et disciples de la croyance religieuse, gardiens de la tradition.

La conférence s’attachera à mettre en évidence les spécificités de la scolarisation des filles dans le contexte particulier 
de la Haute-Loire à partir de quatre questions :

-  Faut-il instruire les filles si leur destinée est d’être épouses, mères et gardiennes du foyer ?

-  À qui confier cette éducation : à l’Église, dont c’est la mission historique ou à l’État laïque ?

-  Faut-il séparer filles et garçons ou instaurer la mixité scolaire ?

-  Peut-on enseigner les mêmes contenus aux filles qu’aux garçons ?

Telles étaient les questions qui se posaient au milieu du XIXe siècle.

Un indispensable retour aux sources pour la compréhension de notre temps.

Christian Roche
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En ces temps troublés, il est des questions que, d’ordinaire, on se garde bien 
d’aborder. Quel sens a donc cette existence qui nous rappelle sa fragilité ?
La Davalade, événement crucial de notre saison, représente ce que tout un 
chacun, au plus intime, le raccroche au commun des mortels. Le sentiment 
de faire société, de faire corps avec autrui. 
Qu’est-ce qui pousse 285 marcheurs à entreprendre ce périple annuel, 
sinon le besoin viscéral, l’envie, la nécessité de se joindre pour une 
action commune et solidaire ? Qu’est ce qui anime les bénévoles et les 
associations partenaires dans un effort commun ?
C’est un engagement que de soutenir les victimes d’accidents 
vasculaires cérébraux, c’est aussi l’opportunité pour tout un 
chacun de défier activement les hasards malheureux auxquels 
nous sommes tous exposés. 
Ainsi, chaque pas, chaque acte est un triomphe en soi, personnel 
et collectif. C’est une revanche sur l’incertitude, c’est un moyen 
de rendre à chacun son humanité, sa raison de Vivre Ensemble, 
envers et contre tout. 
Un grand MERCI pour ce témoignage vivifiant contre l’adversité.

Francine delaiGue

La grande Davalade du Velay du 10 octobre 2021

La Davalade, un engagement existentiel

En quelques chiffres
41 bénévoles, sans qui rien ne serai possible et que nous remercions 
chaleureusement (plus de la moitié de ceux-ci viennent de Vivre 
Ensemble à Guitard).
285 participants.
2 420 € remis à l’association Rebondir et s’épanouir au profit des 
personnes cérébrolésées.
3 étapes :  des Estables à Freycenet-La-Tour, (12,5 ou 15,6 km) 

de Freycenet-La-Tour à Bouzols, 16,9 km 
de Bouzols à La Vague, 9,5 km.

Soit 42 km pour le parcours le plus long.
3 ravitaillements à l’assiette : Freycenet-La-Tour, Bouzols, le centre 
aqualudique La Vague.
-  Nous remercions la mairie du Puy pour avoir organisé la conférence 
de presse promotionnelle et assuré les tirages papier des flyers et 
des affiches.

-  Nous remercions la commune des Estables pour nous avoir prêté 
leur salle polyvalente pour les inscriptions et où les élus offrent et servent le café aux participants avant le départ.

-  Nous remercions la mairie de Freycenet-La-Tour pour leur aide logistique, pour le marquage du parcours sur leur commune, 
la salle de pétanque et la cuisine mises gracieusement à notre disposition, la fourniture de délicieuses charcuteries locales et 
de fromages de la commune, ainsi que de bières brassées à Freycenet-La-Tour. Ce qui permet à notre premier ravitaillement 
d’être toujours la référence gastronomique pour les marcheurs de la Davalade. 

-  Nous remercions l’association des habitants de Bouzols pour mettre à notre disposition leur salle associative et son esplanade, 
et nous aider dans l’accueil des marcheurs pour ce second ravitaillement.

- Nous remercions la Transcévenole pour le prêt de ses pancartes métalliques pour la traversée des routes.
- Nous remercions l’association Le Chemin des étoiles pour son aide au balisage.
-  Nous remercions l’association Cœur et vie, pour la tenue de son stand d’initiation aux gestes qui sauvent et à l’utilisation d’un 
défibrillateur, lors du premier ravitaillement.

-  Nous remercions le Réseau AVC 43, pour sa présence lors de la Davalade et la remarquable organisation d’un quiz sur la 
cérébrolésion tout au long du parcours, doté de nombreux lots offerts par le Conseil départemental.

Un grand merci à vous tous.
Prochaine DAVALADE, le dimanche 19 juin 2022.

Christian Roche
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Il est 9 heures, nous sommes devant la 
maison du numérique à Freycenet et une 
jeune dame accompagnée de son bébé 
nous accueille, il s’agit de la première 
adjointe de la commune. Elle nous met 
à disposition la salle du boulodrome et la 
cuisine. Dans la première, l’association 
Cœur et vie  43 installe son stand où 
le public de passage peut s’initier aux 
gestes de survie, tellement essentiels, le 
docteur dassas et son équipe du réseau 
AVC43 fait de même avec une antenne à 
l’entrée du bâtiment, afin de contacter le 
maximum de participants.

Pas de perte de temps car les plus 
rapides sont annoncés un peu avant 
10 h. À cause des contraintes sanitaires 
et grâce au soleil qui pointe à l’horizon, 
l’accueil des randonneurs est prévu à 
l’extérieur.

Pour notre part, dans la cuisine, nous organisons une 
chaine de préparation des assiettes individuelles de 
restauration (saucisson, jambonnette, fromage, chips, 
melon, raisin, chocolat et pain). Mais parfois, Stop  !! 
Les bavardes, un peu dissipées, causent des bouchons 
rapidement résorbés par des rappels à l’ordre.

Deux messieurs bénévoles servent, à l’extérieur, le thé, 
le café et autres boissons. Deux autres distribuent les 
assiettes soigneusement présentées et très appétissantes.

Un grand merci à M. le maire et à son équipe pour sa 
générosité dans sa contribution au buffet et sa mise à 
disposition des salles, grâce à tout cela, Freycenet reste 
une des étapes privilégiées des marcheurs. 

Andrée Roussel

Bouzols est la 2e étape de la Davalade. 
Les premiers participants sont attendus vers 
12 h pour se restaurer avant la dernière étape !
Cette année, j’ai accompagné maman 
pour l’aider avec les autres bénévoles de 
l’association VEG. Nous sommes arrivées vers 
11 h 30. Rachid et le président des habitants de 
Bouzols, Farid LYMOURI, étaient déjà là.
Nous avons installé les tables et les chaises 
pour accueillir les marcheurs à l’extérieur avec 
un système de passe-plats par les fenêtres. 
Puis, les autres ravitailleurs sont arrivés avec 
les vivres. Cette année, avec la Covid, les 
marcheurs sont servis à l’assiette. 
Nous avons donc commencé à les préparer à 
la chaîne. Avec 240 marcheurs de passage à 
Bouzols, il faut s’organiser !
Au menu  : fromages, saucisson, chocolat, 
chips, raisins et bananes pour se revigorer.
Les premiers marcheurs sont arrivés vers 
12 h 15, puis au goutte-à-goutte, enfin, ils sont 
arrivés par grappes.

Les associations : VEG, Rebondir et s’épanouir et le réseau AVC43, sont là pour les accueillir avec le soleil ! Joli temps 
d’échange pour tous ! (Surtout pour ma mère, elle n’arrête pas de parler !)                                            

Laura

Le ravitaillement de Freycenet-La-Tour

Les ravitailleurs de Bouzols



Le Puy, le 3 janvier 2022,

Depuis le 1er septembre 2021, l’asso ciation 
Abbé de l’Épée a ouvert un établissement 
d’accueil médicalisé, Le Compostelle, situé 
au 14, rue Antoine-de-Saint-Nectaire. 

La population de Guitard voit augmenter 
et accueillir une population en situation de 
handicap. Deux services, Camino et Santiago 
connus sous le nom de FAM de Brives et 
Roche-Arnaud, hébergent des personnes 
porteuses de troubles envahissant de déve-
lop pement avec des troubles associés. 

Un troisième service, Synapse, anciennement 
dénommé le FAM APRES, accueille un public 
victime d’une cérébrolésion (traumatisme 
crânien, anoxie cérébrale  : AVC, rupture 
d’anévrysme ou tumeur cérébrale). 

L’association Rebondir et s’épanouir, 
avec l’aide de Vivre Ensemble à Guitard, 
apporte sa contribution en organisant une 
marche annuelle, La Davalade, au profit 
des personnes cérébrolésées, qui permet 

de financer des projets. Cette année 2022, un projet est engagé sur « Qu’est-ce que la 
réadaptation ? Quel accompagnement spécifique apporté ? » L’objectif est de sensibiliser le 
grand public sur les conséquences de ce fléau national, sur le thème : Accident - Handicap 
- Identité bousculée - Vécu et analyse. 

L’association Abbé de l’Épée porte un grand intérêt « au vivre ensemble » qui est le cœur de 
leurs actions et désire participer à la vie du quartier.  

ASSOCIATION ABBÉ DE L’ÉPÉE - EAM Le Compostelle
14 rue Antoine-de-Saint-Nectaire - 43000 LE PUY-EN-VELAY

Téléphone : 04 71 04 55 70  - Télécopie : 04 71 04 55 76

site internet : www.marierivier.fr

e-mail : secretariat.eam@abbedelepee.fr
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Histoire du nom de nos rues 

Avenue de Brugherio…
Brugherio  : nom à consonnance Italienne, nombre de 
résidents du Puy en sont originaires, peut-être que l’un 
d’eux a laissé l’empreinte de son nom dans l’histoire de 
notre ville ?

La solution se trouve plus loin.

Meschede : là, on s’attend à trouver un médecin célèbre 
comme Schweitzer ou un imprimeur comme Gutenberg.

Rien ! Que ce soit Brugherio ou Meschede, il n’y a aucun 
homme ou femme, célèbre, du Puy, qui portent un de ces 
noms.

Peut-être une bataille napoléonienne, ou une autre, où se 
serait illustré notre célèbre général marquis de La Fayette ? 
Non plus ! Il n’y a rien de tout cela.

En vérité, c’est juste un hommage rendu à deux villes, l’une 
italienne, Brugherio et l’autre allemande, Meschede, avec 

qui la ville du Puy est jumelée depuis 1965 pour la ville 
allemande et 1988 pour la ville italienne. Tombridge, au 
Royaume-Uni est aussi jumelée au Puy depuis 1969, un 
hommage lui est rendu par une avenue située à la jonction 
entre Coloin et Guitard.

Ces trois avenues se rejoignent au rond-point au 
bas de l’avenue de Meschede qu’il conviendrait de 
baptiser « Carrefour de l’Europe » vu que ces trois villes 
européennes s’y rejoignent. Ce n’est pas tout  : Tortosa 
(Espagne) et Mangualde (Portugal), elles jumelées plus 
récemment au Puy (2005 et 2008) n’ont pas été encore 
prises en compte par nos élus…

Ne serait-il pas judicieux de contacter le comité de 
jumelage pour voir si VEG, et par-delà notre quartier, ne 
pourrait s’y inscrire dans le cadre des échanges que ce 
soit au niveau des plus jeunes comme des plus âgés ?

Jacques MoRel

Poème

La mer, 
Pour les vacances avec ma petite famille 

Nous partons à Cavalaire

Manger des glaces à la vanille 

Sur les bords de la mer

Les enfants font des châteaux de sable

 Et nous ramassent de beaux coquillages

La journée est agréable 

Et nous regardons au large les bateaux…

Quoi de plus beau !

Agnès
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Le vendredi à 15 h, tous les participants au 
voyage se sont retrouvés à la piscine La Vague 
devant trois cars Hugon flambants neufs.
Après avoir chargé les bagages, une photo 
de groupe s’imposait, avec une distribution 
surprise de casquettes rouges de la ville du 
Puy offertes par M. le maire en personne.
Chaque responsable de car effectuait un 
contrôle du pass sanitaire et du masque pour 
les + de 12 ans, avant que chacun ne prenne 
place dans le bus et à 15 h 30, les trois cars 
démarraient.
Au bout de quelques heures de route, nous avons fait 
une pause à la station Avia dans l’ Allier aux abords de 
Montluçon, où chacun a pu manger son sandwich tiré du 
sac et poursuivre le voyage à destination de l’hôtel Ibis 
Budget de Romorantin dans le Loir-et-Cher.
Grâce à une bonne organisation, (distribution dans le car 
des codes d’accès aux chambres d’hôtel), chacun a pu 

rejoindre sa chambre, prendre une douche bien méritée 
avant un sommeil réparateur.
Le lendemain, départ à 8 h pour le zoo de Beauval et 
prendre le petit-déjeuner servi dans une grande salle 
ouvrant sur la serre géante appelée le Dôme.
Après une belle journée de découverte du zoo, le rendez-
vous était donné à 19 h sous le Dôme pour un buffet 
copieux d’entrées, de plats chauds et de desserts offert 
par l’association, et retour au même hôtel pour un repos 
bien mérité.
Le lendemain, réveil vers les 7 h 30 pour aller petit-déjeuner 
à l’hôtel-restaurant La Pyramide à l’autre bout de la ville de 
Romorantin et départ pour le château de Chambord près 
de Blois.
Vers les 14 h 20, chacun a dû rejoindre son car pour 
retrouver Guitard avec pleins de merveilleux souvenirs.

Bonne nouvelle !!! Nous n’avons perdu personne…
Thierry Ruel

Voyage au zoo de Beauval 
et au château de Chambord

Vendredi 22 octobre à 15 h, nous avions 
rendez-vous sur le parking de la piscine La 
Vague.
Beaucoup d’excitation et une organisation au 
top pour accueillir et répartir toutes les familles 
dans le bon car. Et bien sûr, le contrôle des 
pass sanitaires.
Direction l’hôtel Ibis, mais avant cela, pause 
repas sur une aire d’autoroute. 
21 h, répartition dans les chambres qui étaient 
bien aménagées.
Samedi 23 octobre en début de matinée, petit-
déjeuner sous le Dôme du zoo de Beauval 
avec un léger moment d’agitation, pour que 
tout le monde puisse avoir sa part.

Ensuite, journée en autonomie au sein de ce 
beau et merveilleux parc animalier. 
Un petit bonjour aux pandas, lions, tigres, 
girafes, éléphants, rhinocéros, singes… Et les 
magnifiques spectacles d’otaries et d’oiseaux. 
De plus, j’ai effectué la traversée du parc en 
téléphérique.  
Nous avons pris le repas du soir sous forme 
de buffet, sous le Dôme. 
Ensuite, retour à l’hôtel pour une nuit bien 
méritée.
Dimanche matin, départ pour le château de 
Chambord. Nous avons eu beaucoup d’attente 
pour avoir les tickets d’entrées, vérification 
des pass sanitaires…
Ensuite, courte, mais belle visite du château 
car rendez-vous pour assister à un spectacle.  
Enfin, en début d’après-midi, retour vers 
Le Puy-en-Velay.
Pour ma part, ce voyage était très bien 
organisé, nous avons pu faire de nombreuses 
connaissances avec des personnes de tout 
âge et de tout horizon. 
Je garderai de ce voyage un excellent souvenir 
et j’espère pouvoir y retourner prochainement.                     

Anna 

Voyage à Beauval et château de Chambord 
avec Vivre Ensemble à Guitard
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Bonheurs zoo’esques

Visite du château de Chambord

Le spectacle de Chambord

Curieux, conquérant, envahissant, l’Homme 
se révèle aussi soucieux désormais, de 
protéger les animaux que jadis il traquait 
pour survivre.
Depuis 1794, date du premier zoo dans 
le bois de Vincennes, le concept a bien 
changé et, d’attraction purement curieuse, 
a évolué vers la nécessité de protéger 
et conserver les espèces menacées 
d’extinction. Classé 4e plus beau zoo au 
monde, le zoo parc de Beauval accueille 
plus de 35 000 animaux sur 44 hectares 
pour une visite immersive inoubliable. 
Créé en 1980 par Françoise DELORT, il 
est aujourd’hui dirigé par son fils. Beauval 
à ceci de particulier qu’il s’inscrit dans une 
éthique du respect primordial des animaux 
et de la flore remarquable correspondant 
à leur habitat naturel. 
Le 15 janvier 2012, son excellence 
l’ambassadeur de Chine offre, ou plutôt, 
prête les pandas géants, emblèmes 

vénérés de son pays. L’heureuse 
naissance de 2 petits pandas surviendra 
en cette année 2021 pour le plus grand 
bonheur des relations diplomatiques.
Nous étions tous levés de bonne heure 
pour parcourir, émerveillés par le regard 
des enfants heureux de découvrir une 
diversité inégalée d’animaux à poils, à 
écailles et à plumes. 
Beauval est un monde en soi où chaque 
territoire de la planète est soigneusement 
répertorié, recréé… C’est un tour de 
la planète auquel étaient conviés 200 
voyageurs avides de connaissances 
et de sensations. Les regards des uns 
croisaient la joie tranquille des autres, 
C’est sans doute une idée du bonheur 
que de visiter les allées de Beauval. Une 
pépite qui restera dans nos cœurs et sans 
aucun doute, une conscience que la terre 
est multitude. 

Francine delaiGue

Dès le franchissement du mur 
d’enceinte, long de 32 kilomètres 
pour 5 433 ha, alors qu’on pénètre 
au cœur d’un monde à part, jusqu’au 
moment où l’on se retrouve face à 
l’architecture de génie imaginée par 
François Ier et son artiste inspirateur, 
Léonard de Vinci, c’est une impression 
incomparable qui saisit le visiteur. 
En 1519, un palais surgit au cœur des 
terres marécageuses de Sologne. 
François Ier, tout jeune roi, en ordonne 
la construction. C’est une œuvre 
architecturale monumentale que le 
roi se plaît à montrer aux souverains 
et ambassadeurs comme le symbole 
de son pouvoir, inscrit dans la pierre. 

Le château et ses décors sont conçus 
autour d’un axe central : le fameux 
escalier à double révolution, inspiré par 
Léonard de Vinci, spirale ascendante 
qui mène du rez-de-chaussée aux 
terrasses sur lesquelles culmine la 
tour-lanterne au milieu d’une forêt de 
cheminées. Le château sera fini par 
Louis XIV, cent dix ans plus tard, qui y 
résidera à plusieurs reprises.
Le château devient propriété de l’État 
en 1930 et depuis lors, il attendait la 
visite des 200 habitants du quartier de 
Guitard, c’est désormais chose faite…
Telle la Belle au bois dormant, il va 
pouvoir enfin se réveiller.

Martine defay

Avant de retrouver notre hôtel à 
Romorantin, Christian nous a révélé avoir 
une surprise pour nous tous, le dimanche 
24 au château de Chambord. Il avait 
réservé nos places pour le spectacle 
équestre qui avait lieu dans les écuries 
du marquis de Saxe, à quelques mètres 
du château, à partir de 11 h 15 pour une 
durée de 45 minutes.
Nous avons pu assister à un spectacle 
éblouissant, des cavaliers très engagés, 
des cavalcades, des voltigeurs, des 
combats, des enfants qui vivent le 
spectacle en direct, sans filtre  : « Allez 
les rouges !… Allez les bleus !… À mort 
le traître ! » et le traître fut jeté à terre et 
dévoré par les rapaces.  

De l’humour, du comique, des éclats de 
rire et même des rapaces qui sont venus 
nous frôler les épaules. Un plaisir partagé 
par tous les âges.
Nous avons pu découvrir en six tableaux, 
l’histoire du château de Chambord et de 
son roi. À la fin de ce spectacle, le règne 
de François Ier n’a plus eu de secret pour 
nous.
Le culturel devient parfois accessible 
à tous, se déguste en famille, lorsque 
l’histoire, sans se dénaturer, devient 
fantaisie. 

UN SUPER MOMENT DE BONHEUR 
PARTAGÉ

Manu da cunha
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La semaine de Noël à Guitard
Le Conseil Citoyen, avec le concours du 
centre socioculturel, du Relais-Ados, de 
l’accueil de loisirs Bel-Air, des écoles de 
Guitard, de l’ APE de l’école publique, des 
Doigts en  Folie et de Vivre Ensemble à 
Guitard, ont organisé des réjouissances 
du 13 au 17 décembre, à l’adresse des 
plus jeunes du quartier, sur l’esplanade 
du centre social.

Pour notre part, nous avons offert un 
chocolat chaud et une madeleine, le 
lundi matin aux enfants des écoles 
venus décorer les sapins mis en place 
par la mairie. Puis, nous avons récidivé 
le vendredi en fin d’après-midi avant 
le spectacle laser offert par le Conseil 
Citoyen, ainsi qu’un vin chaud aux épices 
offert aux adultes présents. 

Le mercredi, le centre socioculturel a 
financé la venue d’une calèche destinée 
aux enfants et qui fut fort appréciée, du 
temps que les enfants de l’espace Bel-Air 
décoraient la place.

Ce fut une des dernières fêtes possibles 
avant l’arrivée massive de la dernière 
vague du virus. Un merveilleux moment 
pour les plus jeunes. 

Le Conseil Citoyen et le Relais-Ados 
ont organisé une distribution de colis 
de Noël à l’adresse des plus de 70 ans 
du quartier. Voir l’article du Relais-Ados 
pour comprendre toute la mesure de leur 
importante contribution à cette action 
qui fit chaud au cœur de beaucoup de 
personnes concernées.

Recette du vin chaud de Noël

1,5 l de vin rouge AOP

250 g de sucre

Zeste de citron bio râpé

Une orange bio pressée + zeste

2 bâtons de cannelle + 2 anis étoilé

2 clous de girofle

Un peu de gingembre frais en fines lamelles 

Bonne dégustation
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Suite à mon article portant ce titre dans notre précédent 
journal  : ces « naufragés » vivant comme sur une île 
déserte perdue au milieu d’une mer humaine, parmi nous 
tous, à Guitard… et ailleurs…

Pour nous, c’est Guitard qui nous intéresse car ensemble 
nous y vivons.

Pour les fêtes, nous pouvions accueillir à notre table au 
moins UN de ces naufragés, une de ces personnes seules 
et souvent précaires qui sont condamnées à passer Noël 
seules devant leur téléviseur.

Un petit cadeau offert fait plaisir. Se sentir un peu de la 
famille pour un repas, pour une journée est beaucoup et 
ne demande de notre part que très peu.  

Au sein de notre association Vivre Ensemble à Guitard, et 
en accord avec Christian, j’ai le désir de créer un groupe 
« contact ».

Un cadeau une fois l’an, un appel téléphonique de temps 
en temps, bien sûr que les naufragés apprécient… Mais 
ce dont ils ont le plus besoin, c’est d’une présence, de la 
visite régulière d’un ou plusieurs « amis ».

Je désire créer un groupe de bénévoles qui rendront, 
seuls ou à plusieurs, des visites hebdomadaires régulières 
à ces personnes vivant seules ou en couple dans 
l’isolement.

Leur apporter un certain réconfort par notre seule 
présence en buvant un café en parlant de tout et de rien…

Éventuellement, faire une petite promenade…

Éventuellement, aller faire des courses…

Éventuellement, aller boire un verre dans un bistro afin de 
voir du monde…

Et pourquoi pas, une fois par trimestre, un petit resto pas 
cher.

De plus, par notre contact, on pourra amener toutes ces 
personnes à nous rejoindre au sein de notre association et 
ainsi, partager avec les habitants de Guitard ces moments 
de convivialité autour d’une soupe, d’une galette, d’une 
paëlla ou d’une sortie.

Que ce soit pour être bénévole ou que vous soyez une 
personne seule désirant recevoir la visite d’un de nos 
bénévoles, vous pouvez me contacter : Jacques MOREL, 
téléphones 07 77 90 39 73 ou 09 80 97 00 67

Jacques MoRel

LES NAUFRAGES DE GUITARD… (suite)

L’instituteur 
J’arrivais, maîtrisant à peine l’alphabet,

Angoissé et frileux, au cours élémentaire,
Craignant la tâche ardue, le maître autoritaire,
Je n’ai trouvé chez toi, que patience et clarté.

Tu as sorti pour moi les phrases de leur gangue,
Me montrant simplement toute la fantaisie,

Et la magie des mots, toute la poésie,
Qui se tenaient cachés au sein de notre langue.

Si j’ai en mon logis tout un monceau de livres,
C’est à toi que je dois cette façon de vivre,

La passion maladive pour les choses écrites.

Mais tu es aujourd’hui, loin de nos inquiétudes,
Tes quatre lettres d’or en ma mémoir inscrites

Ô mon maître reçoit… toute ma gratitude.

Jacques andRé

À l’homme extraordinaire, au maître d’école exemplaire et incomparable 
 que fut Claude BARD à l’école du Moulin-Pataud.
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Mettons, aujourd’hui, à l’honneur une per sonne 
incontournable de notre quartier Guitard-
Coloin. C’est Nadine chapuis, la propriétaire du 
tabac-journaux qui se trouve au cœur de nos 
commerces de quartier. Elle est née en 1959 
à Chadrac, mais est originaire de Saint-Julien-
Chapteuil où elle a vécu sa jeunesse et a travaillé 
en tant qu’ ASEM (agent spécialisé des écoles 
maternelles) à Saint-Pierre-Eynac. Elle a deux 
enfants, un garçon pompier professionnel en 
Haute-Savoie et une fille contrôleur de gestion 
à BNP Paribas à Paris. En 2010, Nadine vient 
habiter à Saint-Paulien où elle réside toujours.

En 2001, elle a entrepris de changer de vie et 
surtout, de métier, elle veut se diriger dans le 
commerce et cherche sur le bassin du Puy. Elle 
trouve un magasin de vêtement mais « ça ne 
lui dit rien », mais pourquoi pas un bureau de 
tabac. Elle se renseigne sur celui situé en face 
de la pharmacie de La Fayette qui est en vente, 
mais l’activité y est intense et le prix élevé. 
Quelques temps plus tard, elle voit sur l’Éveil 
une annonce « le bureau de tabac de Guitard 
appartenant à M. Séjalon est en vente » Le prix 
est abordable, c’est même le principal argument 
qui l’incite à acheter. La surface est de 38 mètres carrés. 
Mais lors de la rénovation du centre social qui prévoyait 
des agrandissements, la surface passe à 94 mètres carrés. 
Pendant 15 ans, elle tient seule ce bureau de tabac. Il y a 
5 ans, elle créé un CDI (contrat à durée indéterminée). 
Actuellement, la personne en place se prénomme Nathalie 
et y travaille depuis deux ans.

Le commerce, au fil du temps, est devenu un commerce 
multi-activités, Nadine propose à ses clients, composés à 
90% des gens du quartier, un nombre impressionnant de 
services :
-  le tabac qui représente près de 60 % de son chiffre 

d’affaires,
- la presse, 
- le service postal,
- la vente de pain (depuis 2014),
- l’épicerie de dépannage,
- les boissons à emporter,
- les jeux de grattage et le Loto,
-  les retraits d’argent de 20 à 100 €, en partenariat avec le 

Crédit agricole,
- la vente de produits locaux.

Pour l’instant, pas de millionnaires à Guitard-Coloin, le 
plus gros gain ayant été de 15 000 €.

Durant les confinements, elle a servi de point de rencontre 
car son commerce a été considéré comme essentiel et 
ainsi, elle n’a jamais eu à le fermer.

Depuis son installation, elle ne regrette pas sa décision 
d’avoir acheté ce tabac-presse à Guitard-Coloin, mais elle 
pense déjà à prendre sa retraite dans quelques années. 
La relève pourrait être assurée avec, pourquoi pas, une 
reprise par sa salariée Nathalie.

Joel Molly

Un visage de quatier


